
 

8月例会報告 
 ８月例会は 19日、大沼交流セ

ンターで開催。17人出席。 

 夏まつり撮影の中間報告、暑

気払い懇親会の連絡、さらに秋

の撮影会の提案などがありまし

た。 

 合評作品は以下の通りでした。 

 

高 柴 デ コ 祭 り  

松本  肇  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ パソコンの

故障で１か月遅れてしまいまし

た。デコ屋敷 17代目の橋本広司

民芸とデコ祭りの西田保育所の

さくら太鼓、地元の西田コマチ

太鼓にまとめてみました。ナレ

ーションは声の職人を使いまし

た。 

≪ご意見異見≫ 

＊全体的に良くまとまっていま

した。インタビューが良かっ

た。 

 

＊纏まっている作品と思いまし

た。 

＊良くまとまっていました。 

＊ていねいな説明で分かりやす

かった。 

＊なかなかシブいまとめ方です

ね。あいさつは不要。ワンカ

ットが長い感じしました。せ

っかく話を聞いたおじいさん

の踊りが見れなかったのは残

念。 

＊実行委員長を中心にストーリ

ーが見えたのが良いと思いま

す。 

 

エコフェスひたち 2018 

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ 猛暑の中で

行われました「エコフェスひた

ち 2018」の様子を纏めてみまし

た。数多くの出展参加があり活

気あふれる一日でした。 

≪ご意見異見≫ 

＊原田さんは子供の表情をとる

のが上手。私も見習いたい。 

＊子供達の楽しく作業している

ところまで良く撮影されてい

ました。 

＊もう少し各展示や実験の内 

容の説明が欲しかった。 

 

 

 

 

 

 

 

＊映像がとぎれとぎれで落ち着 

かない。見せるカットはもっ

と長くしても良いのでは。盛

りだくさんの内容を良くまと

めました。 

＊何か目的をもって編集してほ

しい。 

 

山 が 呼 ん で い る  

鈴木  隆  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ７月末に北

アルプスを望む山歩きをしてき

ました。小生は、木道より足を

踏み外したため、山登り用のス

トックを使用していたので、撮

影のほとんどを娘に任せました。

三脚を使用しないので見づらい

映像になりました。 
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≪ご意見異見≫ 

＊池に写った景色が最高。 

＊登山を楽しんでおられること、

うらやましいです。雄大な

山々の姿がよく撮れていたと

思います。 

＊ＢＧＭの音が小さかった。 

＊余分な映像が多すぎるので整

理をしたほうが良いでしょう。 

＊山の景色がきれいだった。少

し長い感じもした。 

＊文字が読みやすくなりました

ね。望遠のブレがひどすぎる。

ワイド中心で自然の景色をじ

っくり見たかった。ＰinＰも

意味不明。 

＊すばらしい、映像、素材（怪

我の話など聞かなければよか

った） 

 

社友会バスツアー 

 鉄 道 博 物 館 他  

小田切 亘  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 三脚を使え

なかった。社友会茨城支部のバ

スツアーの記録です。手振れと

不要カットが残っているのはご

勘弁ください。2 週間後に、同

期入社の仲間との会に、報告と

して速報的に編集しました。13

分なので一部今日のために早送

りしています。反省として、現

場の放送なのか、挿入したナレ

ーションなのかわからなくなっ

てしまいました。 

≪ご意見異見≫ 

＊会場の説明が聞き取れなかっ

た。 

＊このような編集もあるのかな。 

＊ジオラマは三脚が使えないの

は判るがもう少しアップが欲

しかった。 

＊ブレのひどい所はどんどんカ

ット。ジオラマばかりで退屈。

早送りはずるい。 

 

水戸八幡宮  

 夏 越 の 大 祓 式  

小林  茂  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ６月 30 日

はどこの神社でも行われている

ようですが、水戸八幡宮でも夏

越の大祓式が行われました。そ

の時の記録です。現地音を生か

してＢＧＭやナレーションは使

っていません。 

≪ご意見異見≫ 

＊相変わらず落ち着いた映像と

順を追った編集で良く解りま

した。撮影ポジションが良い、

すばらしい!! 

＊撮り方が勉強になりました。 

＊なかなか見られない行事でし

た。撮影位置が良かったです。 

＊子供が怖がる所が面白かった。 

＊オーソドックスなまとめはさ

すが。欲を言えば、各所作の

意味を知りたい、なるほどと

思わせてほしい。 

＊いつも乍ら、カメラアングル、

構図が大変良くまとまってい

ます。 

 

ボケ老人の南三陸珍道中 

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 私は会社の

ＯＢ仲間と「ボケ老人旅行会」

を作って毎年旅行に行っており

ます。今年は南三陸に行ってき

ました。作品とは言えませんが、

自分たちの思い出として作りま

した。 

≪ご意見異見≫ 

＊楽しいふんいきが伝わって来

ました。 

＊楽しい様子がよく出ていまし

た。 

＊朝の５時から飲むシーンがお

もしろかった。 

＊お仲間の様子を中心に面白く

まとめて最高！それでいて、

ちゃんと行先の抑えるところ

は抑えているのもすごい。次

回の旅につながるいい映像で

すね。アマチュアの映像作り

はこれ！ 

 

風 神 山 散 歩  

美濃島和男  

Blue-ray/４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 風神山の散

歩姿を置き撮りした。３年前の
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映像にナレーションを付け加え

て作ってみました。なので、字

幕とナレーションがダブる所が

ありますがご勘弁を。日の出の

映像はその頃ちょっとはまって

いました。 

≪ご意見異見≫ 

＊自分の後ろ姿を中心に良くま

とまっている、最高です。 

＊特に日の出がすばらしい映像

でした。 

＊地元の映像も良いものです

ね！ 

＊ナレーション時は BGM を下

げたほうが良いでしょう。 

＊自分が散歩して見たものでま

とめるのが本筋で、自分の姿

はいらないのでは、しかも後

姿ばかりで… 

＊自撮りでしょうか、撮影のご

苦労がしのばれます。５カッ

ト位前全部後ろから見上げた

構図ですが、前から写したも

のが欲しいですね。 

 

諏訪神社拝殿中鳥居完成式典 

小室 政衛  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 日立市諏訪

町の諏訪神社で拝殿・中鳥居修

復完成式典が６月９日に行われ

ました。御諏訪太鼓や佐々羅舞

等が披露されました。 

≪ご意見異見≫ 

＊神社や学校、その他いろいろ

な催し物を見せていただき、

本当に参考になります。 

＊更に密度高い作品になったと

思いました。 

＊良く調べてありました。 

＊貴重な記録です。良く出来て

います。 

 

ひたち河原子花火大会 

藤来  稔  

Blue-ray/８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 夏祭り恒例

の河原子花火大会を撮影しまし

た。花火の前に、ダンスや河原

子中学校のエイサーなどの演舞

がありました。天気も良く、午

後７時半から８時までの 30 分

間、約 1000 発の打ち上げ花火

を楽しみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊いくらきれいな花火でも、花

火だけで作品を作るのはむず

かしい。前に行事を入れたの

は大変良かった。 

＊撮影ご苦労様でした。良く纏

まった映像でした。 

＊海面に写る映像があっても良

かったと思う。 

＊音が良かったですね。花火の

絵はどこでも同じ、周囲の風

景や見ている人の表情などを

入れたかったですね。 

＊立派なダンス、観客が少なく

て申し訳ありません。時間が

早かったですね。花火はよく

撮れていました。 

 

 

 

 

金沢団地 こどもみこし 

井村 泰也  

ＤＶＤ／７分 

≪作者コメント≫ 金沢学区の

夏まつりは、午前中に各地区（団

地）で行い、午後は、金沢学区

の夏祭りを交流センターで行っ

た。このビデオは、午前中行わ

れた金沢団地自治会主催で、子

ども達、総勢 30 人程度でこども

みこしを、自治会、金寿会（老

人会）、自警団、子供会が協力し

て行った。子供たちの元気な掛

け声と行進をご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊おみこしは、流れて行くので

先回りをして写すのは大変で

す。体力勝負となる、よく頑

張りました。 

＊撮影ご苦労様でした。記録と

して残ります。 

＊変わった映像が欲しかった。 

＊地域総がかりのおまつり感が

いいですね。こどもみこしで

これだけきちんとした儀式を

やるのもすごい。ビデオ的に

は挨拶の声が聞き取れなかっ

た。 

＊会長さんほかの挨拶、クロー

ズアップしてほしかった。 

 

天 王 祭（須賀神社） 

井村 泰也   

ＤＶＤ／10分 

≪作者コメント≫ 日立市河原

子町の天王様祭（須賀神社）を
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午前８時から 15 時 20 分までの

全行程を撮影しました。30度を

超す暑い中、神輿は担ぎ手に運

ばれ、水を掛けながら、勢いよ

く巡行され、壮観だった。河原

子のこの祭りは長い歴史があり、

私は後でいろいろ勉強し、テロ

ップを書いたが間違っていたら

お知らせください。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊このような神事が記録として

残ることの大切さを感じまし

た。 

＊撮影ご苦労様でした。 

＊全行程を良く記録してくださ

いました。以前、私たちが撮

影した頃（15年前）はもっと

賑やかでしたが、こういうお

祭りも年々さびしくなってい

くのが残念です。 

＊貴重な映像記録をありがとう

ございました。 

 

日立大みか吹奏楽団定期演奏会 

田﨑  博  

ＤＶＤ／８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 最遠距離か

らの撮影でズームインすると揺

れるのでむずかしかった。見る

側からはあきてしまうと思うの

で短時間でまとめた。 

≪ご意見異見≫ 

＊映像を動かさないで、テロッ

プで説明しているのが良いが、

少しはアップ等があったほう

が良いのではないか？ 

＊全景ばかりで寄りの絵が欲し

い。文字が大きすぎて位置も

上すぎる。説明の内容も不統

一で、結局、誰のために、何

のための記録なのかわからな

い。 

＊曲の切り替えは無音の時に行

いたい。編集でも４～８倍の

クローズアップができると思

うが…。撮影時に出来ればな

おベター。 

 

ファミリー大集合  

小室 政衛  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

５月 12日、日立アプライアン

ス多賀事業所（旧多賀工場）で

従業員家族や社員ＯＢ、近隣住

民などが集まり一日を楽しむイ

ベントが開かれました。その時

の記録です。 

*****    ***** 

以下の２本は、７月にお預か

りした作品です。例会で発表で

きず申し訳ありません。 

ＪＷＡＹでは放送済みです。 

 

涸沼自然公園の紫陽花 

井村 泰也  

ＤＶＤ／５分 

≪作者コメント≫ 茨城県茨城

町の涸沼自然公園の紫陽花撮影 

 

 

 

 

 

 

した。ここは、低い山であるが

谷間に紫陽花のみ多数植えられ

ており、また、観賞用散策路は 

よく整備されており、平坦路で

は、車いすの方々も訪れ、観賞

しているのを見かけた。今回の

撮影はアジサイ科（うつぎ＝空

木も同族）のみの花を撮った。

鑑賞の入園料は無料であり、十

分楽しめる特徴がある。 

 

天空の旅人  

 ひとときの雲上世界  

佐藤 勝男   

Blue-ray/６分 

≪作者コメント≫ 今年も雨季

の季節がやって来ました。夕刻、

瞬間でしたが、雲上の世界を鳥

の目線で空撮しました。色々な

気象条件がそろわないと、滅多

に遭遇しない貴重な１コマ映像

です。 

 

 

 

 

 

 

※勉強会は、暑気払い懇親会開

催のため休みました。 
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 ５月に行った春の撮影会も楽しい作品の発表会

で終わりました。次は、秋の撮影会という事で、

８月例会で、「とちぎ秋まつり」を提案しましたと

ころ、大方の方のご賛同をいただきました。 

 幹事会ではこの案で準備を進めることになりま

したが、皆さんのご意見ご希望を遠慮なくお申し

出ください。計画では、11 月 10 日(土)、に日帰

りで実施する予定です。前回同様沢山のご参加を

期待しています。詳細は９月例会で説明します。 

★とちぎ秋まつり★  

 二年に一度開催される、小江戸の粋を感じさせ

る栃木市最大の祭りです。見事な彫刻と金糸・銀

糸の刺繍をほどこした絢爛豪華な人形山車が「蔵

の街とちぎ」を練り歩きます。11月 9日（金）は

「こども山車まつり」が、10日（土）、11日（日）

には「本まつり」が行われます。 

 このまつりは、見事な彫刻と金糸銀糸の刺繍を

ほどこした絢爛豪華な江戸型人形山車が蔵の街を

巡行するもので、明治７年より、慶事や祝典にあ

わせて行われ、市制施行を境に概ね５年ごとに開

催されてきました。神社の祭りではなく、江戸と

の舟運（しゅううん）で栄えた「小江戸とちぎ」

の当時の商人たちの心意気と財力で作り上げてき

たこの祭りの伝統は、蔵の街並みとともに受け継

がれ、現在では隔年開催となっております。 

 江戸末期から明治時代にかけて作られた９台の

山車は、江戸山王祭に参加していた静御前の山車

を筆頭に、３代目原舟月などの名工の手による人

形を載せており、６台が栃木県指定有形民俗文化

財になっています。 

 これらの絢爛豪華な山車とともに囃子が競演す

る「ぶっつけ」では、山車を寄せあって日頃の練

習の成果を競い合い、その盛り上がりは、まさに

この祭りの醍醐味といえます。 （ＨＰから転載） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

秋の撮影会 はいかが 

 

締切り迫る！ 
▼ 長さ 10分以内、ＤＶＤまたはブルーレイに収録 

▼ 締切は 9月 25日、間に合う方は 9月例会に持参を 

▼ 出品料は、全額、会で補助負担いたします 
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 猛暑の続いた今年の夏。19日の例会終了後、恒

例となった暑気払い懇親会がみなと町「濱膳」で

開かれました。参加者は 15人。ＪＷＡＹの鈴木さ

んも出席してくださいました。 

 会はなごやかに続き、思い出話から、これから

の会の進め方など、いろいろな話の花が咲き、午

後 7 時過ぎお迎えのバスが来て散会となりました。 

 ご出席の皆さんありがとうございました。 

 

 

 

 

▼放送時間▼ 毎日 15:45～、17:30～ 

 (111ch 毎週日曜更新 15分番組) 

 翌週の 851ch｢おさらいウイークリー｣（6:00～、 

13:30～、21:00～）内でも再放送。特番で変更

になる場合もあります。 

8/19～ 東海まつり        (一般投稿) 

8/26～ 諏訪神社拝殿中鳥居完成式典(小室政衛) 

    山が呼んでいる      (鈴木 隆) 

9/ 2～ エコフェスひたち 2018  (原田英一郎) 

9/ 9～ 夏越の大祓式       (小林 茂) 

夏祭り撮影ご苦労さま 
10月７日から放送に決まる 

 ＪＷＡＹからの依頼で、会員の皆さんにご協力

いただいた今年の夏まつりの撮影は、９月８日の

「よかっぺまつり」を最後に終了いたしました。 

 この間に撮影した祭りの箇所は、一部台風のた 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

め中止になったものもありましたが、16か所にな

りました。これに延べ 24 人、実数で 10 人の会員

が参加してくださいました。暑い中本当にご苦労

さまでした。 

 現在、ＪＷＡＹで編集作業が行われていますが、

その放送日時が決まりました。 

＊10月７日(日)～13日(土) 

＊毎日 10:00～、17:30～ の２回 

＊コミチャン 851ch で放送。 

（851ch は、ライト以上の契約でないとご覧にな

れません） 

 

 

 

▼毎週木曜日 午後 6:10～「茨城ニュースいば６」 

 の中で放送 

9/6 理科の実験工作        (小室政衛) 

※身近な話題を投稿してみましょう。 

送り先：〒310-8567 水戸市大町 3-4-4  

    ＮＨＫ水戸放送局｢ビデオレター｣係 

9月例会は 16日開催です 
  今月も台風一過のご挨拶となってしまいました。とはいえ、日立周辺は今回も安泰でした。 

 このまま秋を迎えてくれればうれしいのですが。９月例会は以下のとおり開催します。 

  ▼ ９月 16日(日) 午後 1:00から 

  ▼ 大沼交流センター ２階 

 内容 ①連絡・打合せ（夏祭り撮影、秋の撮映会など） 

    ②会員作品合評（新作をご持参ください。10分以内で） 

    ③その他情報交換など 

 ＜今月の例会当番＞ ２班：小室、久保田、鈴木隆、鈴木光、茅根の皆さんご協力ください。 

勉 強 会 10:00から 

 今回も皆さんの疑問に

思っていることをお持ち

よりください。皆で解決

しましょう。 

なごやかに暑気払いしました 

お開き間近で、ばらけていますが、それぞれに話が弾む 
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